
1 

 

MARAU/RS, 07 de dezembro de 2020 
 
 
 

ANAIS Nº. 48/2020 
 
 
 

Aos sete dias do mês de dezembro do ano de dois mil e 
vinte, às vinte   horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na Rua 
Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio Grande do 
Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Zigomar Zanin da 
bancada do PSB, Vice-Presidente Edgar Chimento da bancada do MDB, Secretária 
Josiane da bancada do MDB, Vereador Anderson Rodigheri da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereador Jair Roy da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador 
Marciano Aguirre da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Renan Borba da 
bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Vilmo Zanchin da bancada do MDB, 
Vereador Ademir Durante da bancada do MDB. O senhor Presidente Vereador 
Zigomar Zanin declarou abertos os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 
convidando a todos para a execução do Hino de Marau. Foi colocada em discussão e 
votação a ata da sessão anterior. O Vereador Jair Roy solicitou requerimento verbal 
para abster-se da votação da ata. A ata foi aprovada por sete votos favoráveis. 
INDICAÇÃO PARA INTEGRAR COMISSÃO: O Vereador Anderson Rodigheri, como 
líder da Bancada do Progressistas, solicitou REQUERIMENTO VERBAL com o 
objetivo de indicar o Vereador Jair Roy para integrar a Comissão de Educação, Saúde 
e Bem Estar Social. O Presidente Vereador Zigomar Zanin deferiu o pedido. Foi 
realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão 
pela Secretária, Vereadora Josiane, e também das correspondências recebidas pela 
Casa. COMUNICAÇÕES: Pronunciamento do Vereador Marciano Aguirre com o 
assunto “Educação 2020. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador Vilmo 
Zanchin. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 0074/2020 - EM REGIME DE URGÊNCIA - 
Estabelece o Calendário Oficial de Eventos do Município de Marau para o ano de 2021 
e dá outras providências. Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão 
Geral e Votação em Turno Único. MENSAGEM RETIFICATIVA Nº 001 AO 
PROJETO DE LEI 0068/2020 - Honra-nos cumprimentá-lo, na oportunidade em que 
vimos encaminhar mensagem retificativa ao Projeto de Lei nº 68, de 19 de novembro 
de 2020, criando parágrafo único no Art. 4º, com a descrição que segue: “Parágrafo 
Único As funções públicas serão supridas através de processo de seletivo 
simplificado.”  Sendo o que se apresentava para o momento, renovamos os votos de 
elevada estima e consideração. APROVADA por oito votos favoráveis. PROJETO DE 
LEI Nº 0068/2020 - EM REGIME DE URGÊNCIA - Autoriza ao Poder Executivo 
realizar contratação temporária, em caráter excepcional, e dá outras providências. 
APROVADO por oito votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0072/2020 - Autoriza o 
Poder Executivo permutar imóvel de propriedade do Município de Marau, por imóvel 
de propriedade de Honorino Luiz Brustolin e Geni Paulina Brustolin. APROVADO por 
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oito votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0073/2020 - Autoriza o Poder Executivo 
a receber bens imóveis em doação, destinados a Estação de Bombeamento de 
Esgoto (EBE) e Estação de Tratamento de Esgoto (ETE).  APROVADO por oito votos 
favoráveis. INDICAÇÃO Nº 006/2020 - Sugere ao Poder Executivo Municipal redução 
na alíquota da cobrança do IPTU.  APROVADA por oito votos favoráveis. INDICAÇÃO 
Nº 007/2020 - Sugere ao Poder Executivo Municipal que auxilie no diagnóstico do 
câncer de próstata, fornecendo ressonância magnética e biópsia de próstata. 
APROVADA por oito votos favoráveis. INDICAÇÃO Nº 008/2020 - Sugere ao Poder 
Executivo Municipal que se crie programa de microcréditos para pequenos 
empreendedores, devidamente registrados e regulamentados, no valor máximo de até 
R$1.500,00. APROVADA por oito votos favoráveis. INDICAÇÃO Nº 009/2020 - 
Sugere ao Poder Executivo Municipal que se crie um programa de auxílio emergencial 
para pessoas em situação comprovada de vulnerabilidade social ou extrema 
necessidade. Pronunciamento do Vereador Marciano Aguirre. APROVADA por oito 
votos favoráveis. Voto justificado do Vereador Vilmo Zanchin. Para fins de registro, os 
pareceres dos relatores às Indicações n. 008/2020 e 009/2020 ficaram trocados. 
Assim, o parecer que consta na Indicação nº 008/2020 refere-se à Indicação n. 
009/2020 e o parecer da Indicação nº 009/2020 refere-se à Indicação nº. 008/2020. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Nenhum dos vereadores utilizou o espaço de 
explicações pessoais. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO 
PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA SETE DE DEZEMBRO DE DOIS MIL E VINTE. Foi 
colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior. O Vereador Jair Roy 
solicitou REQUERIMENTO VERBAL para abster-se da votação da ata. 
REQUERIMENTO VERBAL Vereador Jair Roy. “Senhor Presidente, me abstenho de 
votar por não estar presente na sessão”. A ata foi aprovada por sete votos favoráveis. 
INDICAÇÃO PARA INTEGRAR COMISSÃO: O Vereador Anderson Rodigheri, como 
líder da Bancada do Progressistas, solicitou REQUERIMENTO VERBAL com o 
objetivo de indicar o Vereador Jair Roy para integrar a Comissão de Educação, Saúde 
e Bem Estar Social. O Presidente Vereador Zigomar Zanin deferiu o pedido. 
Requerimento Verbal Vereador Anderson Rodigheri. Fez uma saudação inicial. 
“Senhor Presidente, gostaria de indicar na condição de líder de bancada o Vereador 
Jair Roy para a composição da Comissão da CESBES, Educação, Saúde e Bem-Estar 
Social e infraestrutura. Obrigado Presidente”. Foi realizada a leitura das matérias que 
ingressaram na Câmara após a última sessão pela Secretária, Vereadora Josiane, e 
também das correspondências recebidas pela Casa. COMUNICAÇÕES: 
Pronunciamento do Vereador Marciano Aguirre. Fez uma saudação inicial. “Me 
inscrevi com o título Educação 2020, assim como em outros, em todos os setores, a 
educação também teve um ano muito difícil, um ano complicado. Complicado para 
alunos, para os pais dos alunos, principalmente aqueles de educação infantil que não 
tiveram com quem deixar os seus filhos. Um ano difícil para os professores. Um ano 
muito trabalhoso para os professores. Confesso aos colegas que acredito que eu 
nunca usei tanto tempo do meu dia a dia na educação como usei neste ano, 
elaborando a aula, preparando, estudando. Pelo Município, nós usamos preparando 
as nossas aulas, encaminhando para escola por e-mail, para os alunos através do 
WhatsApp. Uma forma que entendo eu e a maioria dos meus colegas que, 
infelizmente, não funcionou. Pedi na sessão anterior. Solicito agora aos vereadores 
de situação, Vereador líder de governo que fiquem preparado para se criar uma outra 
forma, um outro sistema, se caso a pandemia persistir e tivermos ainda que estar 
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trabalhando da forma que estamos trabalhando hoje. Foi um ano muito complicado. 
Complicado para os professores, para os alunos que pouco também conseguiram 
aproveitar daquilo que nós encaminhamos. Enfim, um ano difícil. O estado, com todas 
as dificuldades que atravessa financeiramente, fez uma plataforma, onde nós, como 
professores, sofremos muito no início. Confesso que mês de maio, mês de junho, mês 
de julho era praticamente quase todos os dias, a gente fazendo curso online para 
tentar aprender alguma coisa. Um pouco a gente conseguiu. Eu sempre tive uma 
dificuldade, mas eu tive muita ajuda. Ajuda da minhas filhas, ajuda de muitos colegas 
professores, onde a gente conseguiu, de repente não 100 por cento, mas o suficiente 
para que pudesse trabalhar com os meus alunos da Escola Anchieta de uma forma 
um pouco mais adequada, onde a gente tinha condições de conversar com eles, fazer 
a correção das atividades de uma forma mais tranquila. Enfim, isso nos ajudou muito. 
Então é por isso que eu coloco a importância que terá do município também adequar 
um sistema semelhante a esse. Tomara que não precise. Tomara que lá em fevereiro, 
março a gente consiga voltar ao normal que aquilo que é importante para todos nós. 
E agora também falando educação, a gente, na rede estadual, voltando as aulas. Mas 
voltando as aulas, aqui vamos dizer entre aspas. Temos aí faltando 3, 4 semanas para 
encerrar o ano letivo, no meu ponto de vista, neste momento, uma volta que nós não 
entendemos o porquê voltar. Para vocês terem uma ideia, a semana passada no meu 
primeiro dia de aula, eu não tive nenhum aluno na Escola Anchieta. Nenhum. Falando 
com a direção da escola, me parece que hoje, essa semana entre o turno, a semana 
passada e hoje, entre o turno da manhã e noite parece que num turno veio cinco 
alunos e no outro seis alunos. Então uma situação agora que, na nossa visão, na 
minha visão, não tem pé e nem cabeça isso que tá acontecendo agora, neste 
momento. Só dá mais complicação, mais enrolação. Alguns alunos não tem transporte 
e não tem mesmo, porque o município dispor transporte para um, dois, três, quatro 
alunos. Então, uma pena que, acredito que o governador não vai rever essa situação 
e nós vamos ficar nessa situação aí, indo lá com 1,2 alunos ou até nenhum aluno na 
escola. Agradeço, senhor presidente. Muito obrigado”. Líder do Governo Vereador 
Vilmo Zanchin. Fez uma saudação inicial. “Ingressa na casa, na noite de hoje, o 
projeto de lei já numerado de número 74, a qual estabelece o calendário oficial de 
eventos do município para o ano de 2021 e dá outras providências. Esse calendário 
de eventos, ele vem há anos já, quando ele é protocolado no ano anterior, para que o 
município possa sim, através desta lei autorizativa, celebrar convênios, apoio a 
divulgação, premiação, transporte, estadia, alimentação. Todos nesses termos aí, os 
limites estabelecidos na LDO, na lei do orçamento, para que possam promover 
eventos no município de Marau no ano de 2021. Então esse projeto, ele vem em 
regime de urgência, para que nós possamos sim, dentro das comissões, fazermos as 
análises, depois ele vem a plenário para que possa ser discutido e votado. A 
importância desse projeto, para que embora tenhamos todas as restrições do ano que 
vem, em relação aos eventos que estão aqui no anexo 1 dele, desse projeto de lei, 
em função depende tudo da pandemia, da questão dos controles, das bandeiras que 
são impostas aí pelo Governo do Estado. Então esse projeto pode ser aprovado, é 
meramente autorizativo. E depois conforme for a necessidade do Poder Executivo 
para que possa ser sim empenhados recursos e feitos essas parcerias com as 
entidades da promoção dos eventos para o ano de 2021. No demais, nós temos 
também alguns projetos de lei que serão discutidos na sequência pelos colegas 
vereadores, para que possam sim ser, se aprovados, encaminhadas ao Poder 
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Executivo e transformar-se em leis. Do Executivo era isso, senhor Presidente. 
Agradeço a oportunidade. Muito obrigado”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 0074/2020 
- EM REGIME DE URGÊNCIA - Estabelece o Calendário Oficial de Eventos do 
Município de Marau para o ano de 2021 e dá outras providências. Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. 
MENSAGEM RETIFICATIVA Nº 001 AO PROJETO DE LEI 0068/2020 - Honra-nos 
cumprimentá-lo, na oportunidade em que vimos encaminhar mensagem retificativa ao 
Projeto de Lei nº 68, de 19 de novembro de 2020, criando parágrafo único no Art. 4º, 
com a descrição que segue: “Parágrafo Único As funções públicas serão supridas 
através de processo de seletivo simplificado.”  Sendo o que se apresentava para o 
momento, renovamos os votos de elevada estima e consideração. APROVADA por 
oito votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0068/2020 - EM REGIME DE URGÊNCIA 
- Autoriza ao Poder Executivo realizar contratação temporária, em caráter 
excepcional, e dá outras providências. APROVADO por oito votos favoráveis. 
PROJETO DE LEI Nº 0072/2020 - Autoriza o Poder Executivo permutar imóvel de 
propriedade do Município de Marau, por imóvel de propriedade de Honorino Luiz 
Brustolin e Geni Paulina Brustolin. APROVADO por oito votos favoráveis. PROJETO 
DE LEI Nº 0073/2020 - Autoriza o Poder Executivo a receber bens imóveis em doação, 
destinados a Estação de Bombeamento de Esgoto (EBE) e Estação de Tratamento 
de Esgoto (ETE).  APROVADO por oito votos favoráveis. INDICAÇÃO Nº 006/2020 - 
Sugere ao Poder Executivo Municipal redução na alíquota da cobrança do IPTU.  
APROVADA por oito votos favoráveis. INDICAÇÃO Nº 007/2020 - Sugere ao Poder 
Executivo Municipal que auxilie no diagnóstico do câncer de próstata, fornecendo 
ressonância magnética e biópsia de próstata. APROVADA por oito votos favoráveis. 
INDICAÇÃO Nº 008/2020 - Sugere ao Poder Executivo Municipal que se crie 
programa de microcréditos para pequenos empreendedores, devidamente registrados 
e regulamentados, no valor máximo de até R$1.500,00. APROVADA por oito votos 
favoráveis. INDICAÇÃO Nº 009/2020 - Sugere ao Poder Executivo Municipal que se 
crie um programa de auxílio emergencial para pessoas em situação comprovada de 
vulnerabilidade social ou extrema necessidade. Pronunciamento do Vereador 
Marciano Aguirre. “Senhor Presidente, colegas vereadores, assistência. Aqui, na 
última indicação do vereador Márcio Turra, apenas parabenizar o vereador pelo 
trabalho feito aqui nessa Casa durante sua passagem. E aqui na indicação 8 e 9, eu 
me parece que houve aqui na, provavelmente tenha acontecido de uma forma 
equivocada na hora de transcrever para ata, a inversão dos pareceres do vereador 
Chimento. Na número 8, pelo que observei aqui, está o parecer da número 9, e da 
número 9 o da número 8. Apenas eu acho que é para fazer a correção final depois. 
Esta é a minha observação. Obrigado senhor Presidente. Presidente Zigomar Zanin. 
“Obrigado Vereador Marciano. Se assim os colegas permitirem, votaremos da mesma 
forma e acertamos nas redações final. Pode ser? Nós também percebemos. Então é 
possível? Então tá bem. Depois quando fizeram o envio para o Poder Executivo, eu 
faço com a devida correção. Assumo o compromisso com os colegas vereadores”. 
APROVADA por oito votos favoráveis. Voto justificado do Vereador Vilmo Zanchin. 
“Saudá-lo, senhor Presidente. “E me solidarizo, compreendo a colocação do Vereador 
Marciano Aguirre. Realmente quando eu vi no relatório da indicação nº 008, já percebi 
que eram as palavras que eu tinha repassado. Provavelmente deve ter sido na 
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questão da transcrição lá da assessoria. Realmente foi trocada na transcrição. Então 
somente para justificar a justificativa ou a relatoria da indicação número 8 é da 
indicação número 9. Então somente para conferir isso na questão da redação final a 
gente pode corrigir essa questão. Obrigado senhor Presidente”. Para fins de registro, 
os pareceres dos relatores às Indicações n. 008/2020 e 009/2020 ficaram trocados. 
Assim, o parecer que consta na Indicação nº 008/2020 refere-se à Indicação n. 
009/2020 e o parecer da Indicação nº 009/2020 refere-se à Indicação nº. 008/2020. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Nenhum dos vereadores utilizou o espaço de 
explicações pessoais. Conforme as normas regimentais, o senhor presidente Zigomar 
Zanin declarou encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos quais foram 
lavrados os presentes ANAIS que após lidos serão assinados.  
 
 
 
 

Ver.  Josiane Ver.  Zigomar Zanin 
Primeira Secretária Presidente 

 

 


